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Résumé

Le cancer reste un probleme de santé mondial important, qui touche des personnes de tout
age. La détection précoce et le traitement personnalisé sont essentiels car ils améliorent consid-
érablement le pronostic et les résultats du traitement. Les travaux récents dans les méthodes
d’apprentissage automatique (ML) et d’apprentissage profond (DL) se sont révélés trés promet-
teurs pour améliorer la détection du cancer par l'analyse d’images médicales et pour prédire
les réponses aux médicaments spécifiques aux patients. Cette étude se concentre sur la classi-
fication des gliomes, un type de tumeur cérébrale, en gliomes de bas grade (LGG) et gliomes
de haut grade (HGG) en proposant un modele de classification des tumeurs de bout en bout
qui fonctionne sur des coupes d’'IRM. En outre, elle explore le développement d’un modeéle
prédictif de la réponse aux médicaments anticancéreux en exploitant les données moléculaires
des médicaments et les informations sur les lignées cellulaires cliniques.

Mots clés : Cancer, Tumeur cérébrale, Réponse aux médicaments anticancéreux, IRM,
Apprentissage automatique, Apprentissage profond, Classification.

Abstract

Cancer remains a significant global health challenge, affecting individuals of all ages. Early
detection and personalized treatment are crucial as they significantly improve prognosis and
treatment outcomes. Recent advancements in machine learning (ML) and deep learning (DL)
methods, have shown considerable promise in enhancing cancer detection through medical im-
age analysis and predicting patient-specific drug responses. This study focuses on the classi-
fication of Gliomas, a type of brain tumor, into Low-Grade Gliomas (LGG) and High-Grade
Gliomas (HGG) by proposing an end-to-end tumor grading model that performs on MRI slices.
Additionally, it explores the development of a predictive model for cancer drug response by
leveraging drug molecular data and clinical cell line information.

Keywords : Cancer, Brain tumor, Cancer Drug Response, MRI, Machine learning, Deep
learning, Classification.
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